
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

Ata nº. 037/2016 2 

 3 

Aos vinte dois dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 155, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

do Sr. Lélio Luzardi Falcão, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Paulo 8 

Felipe Alves da Cruz – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Elisiane 9 

Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Eleonora Kenles Spinato – Associação de 10 

Moradores do Jardim Ipiranga - ASMOJI; Ana Paula Mendes de Matos – Banco de 11 

Alimentos do RS; Lélio Luzardi Falcão – Sindicato Nacional de Aposentados, 12 

Pensionistas e Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da 13 

Graça Furtado – FASC; José Paulo Giacomoni – SME; Nedli Valmorbida – SMED; Nedli 14 

Valmórbida – SMED; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Waleska Rodrigues Lucas – 15 

SMDH; e Carlos Fernando Simões Filho – SMGL. FALTAS JUSTIFICADAS: Ruy Pedro 16 

Baratz – Lar da Amizade; Roberto Rodrigues – SMS; Lúcia Helena Bastos Maschke – 17 

Associação dos Ferroviários; e Edson Aracy Meneses Ferreira – Instituto Nacional da 18 

Próstata – INPROS. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. 19 

SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Boa tarde a 20 

todos. Vamos dar início a nossa 37ª sessão ordinária do Pleno do Conselho Municipal do 21 

Idoso. Eu peço a nossa vice-Presidente a questão das justificativas de ausências, por 22 

gentileza. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: O Seu 23 

Ruy está em Belém do Pará a trabalho. A Lúcia está doente. O Roberto está viajando. 24 

SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Verificação de 25 

quorum, por favor. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: 26 

Temos 11 conselheiros. O seu Edson também justificou, está de férias. SR. LÉLIO 27 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, temos 11. A pauta 28 

proposta da reunião de ontem foi que tratássemos da chamada pública, por isso a pauta 29 

foi enxugada. Então, mantemos as câmaras, mas a ideia é trabalharmos na chamada 30 

pública e assuntos gerais. Eu gostaria de colocar aqui a criação de uma Comissão do 31 

Fórum. E agora, por sugestão da Eleonora e da Elisiane, da educação e das casas, que a 32 

gente tinha que encaminhar para a câmara, pode ser? SR. CARLOS FERNANDO 33 

SIMÕES FILHO – Secretaria Municipal de Política e Governança Local – SMGL: A 34 

ideia é pedir uma atualização para a delegacia, para a vigilância e para o MP o que está 35 

acontecendo com as casas, assim que eles responderem a gente decide. É um 36 

documento da gerência do COMUI. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 37 

Presidente do COMUI: Conselheiros, há alguma sugestão a mais? Não? Alguma 38 

sugestão de pauta ou está aprovada? Em votação? Aprovada a pauta e passamos de 39 

pronto à Câmara de Registros, se há alguma coisa. Não havendo agradecemos a 40 

consideração da Câmara de Registros. Passamos para a Câmara de Assessoramento. 41 

SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 42 

– ASMOJI: Tem um projeto para ser analisado, a gente não analisou hoje. SR. LÉLIO 43 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Fica para a próxima reunião. 44 

SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Nós temos a 45 

aprovação da Ata nº 18, eu pulei este item. Quem leu? Quem não leu? Se leram vamos 46 

votar. Podemos considerar aprovada? Alguém tem alguma consideração a tecer? Então, 47 

quem aprova? (Contagem de votos: 08 votos favoráveis). Contrários? Ninguém. 48 
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Abstenções? Três abstenções. APROVADA. As abstenções têm que ser nominadas. 49 

SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 50 

– ASMOJI: Eu não li a ata. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: EU também 51 

não li. SRA. ANA PAULA MATOS – Banco de Alimentos: Eu também não li. SR. LÉLIO 52 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Passamos à Câmara de 53 

Registro, com a consideração que fez a Conselheira Eleonora. Entramos na área de 54 

projetos, com a Nedli. SRA. NEDLI VALMORBIDA – SMED: Nós temos o projeto da 55 

PUC, o Instituto de Geriatria e Gerontologia. O nome do projeto é Atenção 56 

Multiprofissional ao Longevo. É um projeto que já tinha entrado aqui, então, era para 57 

prorrogar o prazo deste projeto. O valor agora é de R$ 1.738.679,47, retenção de R$ 58 

86.933,97. Considerando que o projeto original captou parcialmente os recursos 59 

necessários e a validade expira no dia 15/12, a Câmara de Análise de Projetos aprova a 60 

continuidade de captação de recursos referente ao projeto de pesquisa com pessoas 61 

longevas de 90 a 100 anos. Somos favoráveis. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 62 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Conselheiro parecer favorável alguém tem alguma 63 

consideração? Se não há considerações botamos em processo de votação. Por 64 

gentileza. SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do 65 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ele não estava com pendências? SRA. NEDLI 66 

VALMORBIDA – SMED: Não. consta no projeto, eles já estão sanando a outra 67 

pendência, porque a nossa competência era analisar este projeto e continuarão daquele 68 

outro projeto. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e 69 

Família Gustavo Nordlund: Só ressaltando, este projeto é muito bacana, a gente foi lá, 70 

é uma junção de pessoas que trabalham com a pessoa idosa. É um projeto muito 71 

bacana, muito legal. Trata da saúde do idoso. Olha, é um projeto formidável. (Inaudível). 72 

SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Nós fomos no 73 

simpósio que eles fizeram lá, totalmente voltado a este projeto, com pesquisas, 74 

fonodiologia, nutrição, oftalmo, oculista, dentista, tudo sobre o idoso. SR. PAULO FELIPE 75 

ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: Inclusive, no 76 

dia que nós fomos tinha um senhor de 93 anos, independente, foi sozinho e foi embora 77 

sozinho. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Que faz 78 

parte do projeto. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 79 

Então, podemos colocar em votação? Então, quem é favorável ao projeto do IGG levante 80 

o braço. (Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Quem se abstém? Quem é contrário? 81 

Então, c12 votos favoráveis, nenhum negativo e nenhuma abstenção, o projeto está 82 

APROVADO. Câmara de Assessoramento. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – 83 

Secretaria Municipal de Política e Governança Local – SMGL: O grupo trabalhou na 84 

análise dos processos... SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre 85 

Cacique: Não, faltou a Câmara de projetos com a chamada pública, mas eu cedo a 86 

palavra. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – Secretaria Municipal de Política 87 

e Governança Local – SMGL: A gente trouxe a proposta para o pleno de fazer uma 88 

análise em cima das atividades do Fórum Social Temático e em cima das agendas do 89 

secretariado 2017, também a participação em abril do 4º MDS. Um grupo está 90 

trabalhando em cima das na dos processos da chamada pública, eu me retirei e fui fazer 91 

a pesquisa dos conselhos do idoso da metropolitana, com endereço, telefone e email. 92 

Então, a gente não abordou nenhum assim. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 93 

e Presidente do COMUI: Então, voltando para a Câmara de Projetos, a chamada 94 

pública. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família 95 

Gustavo Nordlund: A gente trabalhou com a Câmara de Projetos, quinta-feira voltamos 96 

à normalidade. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 97 
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Então, quem vai falar sobre a chamada pública? SRA. ELISIANE SILVA DE 98 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Eu falo. SRA. NEDLI VALMORBIDA – SMED: 99 

Mas nós queremos falar como se constituiu esta comissão. Foi por adesão, trabalhamos 100 

de quarta a sexta recebendo as pessoas, instrumentalizando e retificando documentação. 101 

Nesse sentido, nós queremos parabenizar o apoio que recebemos por parte da 102 

Secretaria, que foi incansável em nos atender. Nós trabalhamos em uma equipe muito 103 

coesa. É por isso que nós conseguimos esse trabalho todo realizado. SRA. ELISIANE 104 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: As instituições vinham até o 105 

Conselho, nós ajudávamos a fazer o projeto, listava tudo. Se alguma viesse com algum 106 

apontamento já passávamos para a Secretaria. Então, conforme a chamada pública, 107 

recebemos até dia 09/12 todos os projetos que foram protocolados. Claro, alguns com 108 

apontamentos. Nós temos os dias 14 e 15 para fazer o parecer deles. Nem todos eles 109 

têm parecer, porque muitos faltam documentos. Eu não sei se os colegas querem que eu 110 

leia a listagem das instituições. É a Associação de Associação Amigos de Santo Antônio; 111 

Mitra; Lar Maria de Nazaré; Grupo de Longevidade Viva a Vida; Amparo Santa Cruz; 112 

Casa do Artista; Spaan; Lar da Amizade; ASMOJI; Clube de Mães do Cristal; Calábria; 113 

Instituto Pró-Saúde; Casa da Amizade das Senhoras dos Rotarianos de Porto Alegre; Pitu 114 

Canoa; SINAPERGS; Ferroviários; Santa Casa; Pequena Casa da Criança; Grupal; 115 

SINDINAPI RS; Banco de Alimentos; Asilo Padre Cacique; IMPRÓS; FASC; UBEA/IGG; 116 

Secretaria Municipal da Saúde; ACELB; CEMET; União de Idosos Alegria de Viver; 117 

Campo da Tuca, Lar Dom Luiz Guanela e ACERGS. Totalizando 32 projetos. Nós temos 118 

hoje prontos para aprovação 19 projetos, porque muitos deles ainda faltam documentos, 119 

ou assinatura, ou certidão, ou orçamento. O prazo é até 15/12, quinta-feira. Falta pouca 120 

coisa, tem alguns apontamentos. Tem um mais grave, que falta para ele assinar pela 121 

entidade, porque ele não tem procuração. O restante está ok, só falta algum orçamento, 122 

alguma certidão. Vou apresentar o primeiro projeto da chamada pública. SR. LÉLIO 123 

LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: na semana que vem o prazo 124 

vai estar fechado e teremos todos. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 125 

Padre Cacique: Semana que vem não dá mais tempo. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 126 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, vamos deixar aprovados todos que 127 

entraram. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Dia 128 

19/12 é a publicação final com seus respectivos valores. A gente queria aproveitar e 129 

agradecer a colega, a pesquisadora do IGG que nos ajudou também na análise dos 130 

projetos. O IGG disponibilizou ela para auxiliar a comissão. Ela veio prontamente, fez o 131 

chek-list com a gente, verificou. É a Rejane. Obrigada, Rejane. SR. LÉLIO LUZARDI 132 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Obrigado. Faço minhas as palavras 133 

dela. A Conselheira Eleonora pediu a palavra. SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – 134 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: É dia 14 e 15, mas naquele 135 

dia da formação com o pessoal da Fazenda e da UPEO, eles colocaram que precisam ter 136 

as certidões, os orçamentos quando entregarem o plano financeiro, que é dia 20. Então, 137 

na realidade, é importante estar dia 20 com todas as certidões e orçamentos. Eles teriam 138 

ainda, quem não entregar nesses dois dias temos que abrir a possibilidade até dia 20. O 139 

orçamento é uma coisa fácil de pegar, quem não tem a certidão demora alguns dias sim, 140 

principalmente a Certidão Negativa de Tributos Federais. Provavelmente, eles não 141 

tenham declarado o imposto de renda, apesar de saberem que são isentos eles devem 142 

declarar. Muitas entidades não declaram e não sai a certidão. Então, até regularizar leva 143 

mais uns dias. É importante salientar para as entidades, se dia 15 não tiver toda a 144 

documentação, tem mais 5 dias para colocar em dia. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA 145 

– ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Quando foi publicado o edital qual era 146 

o número as entidades que poderiam se inscrever? SRA. ELISIANE SILVA DE 147 
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ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Era 47. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – 148 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: E compareceram 32. Aí se estipulou 23 149 

mil e pouco. Esse dinheiro que o pessoal se candidatou, que vai sobrar as 15, para quem 150 

fica esse recurso? (Falas concomitantes em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 151 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Vai ser rateado entre as entidades. SR. ADÃO 152 

ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Se não foi 153 

decidido a minha proposta é que este recurso se não ia ser destinado para ser rateado 154 

para fazer um anúncio, criar uma comissão e esse recurso que fosse destinado, porque 155 

cada vez que estabelecemos conceitos isolamos as entidades que não se candidatam, 156 

que não se habilitam por não ter documento, por não ter projeto, ao invés de atender 157 

projeto nós separamos uma outra categoria de idosos, daqueles que não têm condições. 158 

Nós temos que nos preocupar, se não é nesse projeto, em um futuro projeto, 159 

prepararmos e qualificarmos as entidades. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE 160 

– Asilo Padre Cacique: Eu só queria dar um retorno para ela sobre orçamentos. SRA. 161 

ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 162 

ASMOJI: Eu concordo. Seu Adão, é perfeito, a gente tem que fazer. E hoje a gente 163 

verifica e comprova mais ainda isto. Venho conversando com a Elisiane, que disse que já 164 

tem um projeto pronto de capacitação para ser feito pelo COMUI. Então, neste momento 165 

eu concordo que se divida, porque está com o projeto pronto para fazer essa 166 

capacitação. Agora, eu acho que o primeiro ato do COMUI de 2017 é esta capacitação, 167 

porque por mais que vocês achem que uma entidade tem que estar organizada, não é a 168 

realidade, porque você vai na comunidade e vê. Eles têm dificuldade sim até de acessar 169 

o site do COMUI e procurar onde está o modelo do projeto, que também é meio difícil. 170 

Não é tão fácil de localizar, tem que abrir um monte de janelas para achar. Então, eles 171 

têm dificuldades sim. Então, conversei com algumas entidades que são inscritas aqui, 172 

elas nem sabiam que tinham que tirar certidão, que tem que declarar imposto de renda, 173 

nada. Vocês sabem, eles não têm uma entidade forte por trás, uma associação forte ou 174 

algum clube forte que consiga bancar isso, que tenha esse olhar diferenciado. Então, nós 175 

não podemos deixar de fora, por mais que a gente ache que é primário fazer isso com as 176 

entidades, nós temos que fazer sim, Seu Adão. Isso é imprescindível, porque o nosso 177 

objetivo não é excluir. Então, cada chamada pública, cada edital, eles vão ficar excluídos, 178 

porque não conseguem organizar isso. Eu acho que uma outra falha nossa, que foi em 179 

função também do tempo exíguo, era para termos chamado as entidades e passa item 180 

por item dessa chamada, explicar item por item, porque eles também têm dificuldade de 181 

entender. Então, eu concordo que a gente divida, porque o projeto dela já está pronto 182 

para fazer a capacitação. SRA. ELISABETH CORBETTA – SMGL: Eu fico preocupada, 183 

porque eu vi o esforço deles em avisar todas as entidades cadastradas. Realmente, a 184 

nossa primeira obrigação pesada era informar que estava rolando isto. Certo? Algumas 185 

não foram localizadas. Então, ao mesmo tempo que nós temos que dar atenção e tudo 186 

mais, também temos que dar uma olhada nas cadastradas, porque essas que não foram 187 

localizadas, como que uma pessoa que precise da assistência vai localizar? Tem que ver 188 

se está tudo bem com elas. Nós temos que ter um retrato real do que temos cadastrado, 189 

que tipo de serviço é prestado. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 190 

Padre Cacique: A Conselheira Eleonora colocou que no dia do seminário o Rogério da 191 

Fazenda falou algo sobre os orçamentos. Eu não estava presente, mas uma das normas 192 

da Comissão de Projetos é ter um orçamento, pelo menos um. Então, eu trago ao Pleno 193 

para saber se vamos abrir mão até o dia 20, 21, porque na Comissão de Projetos a gente 194 

exige para aprovação, para qualquer projeto pelo menos um projeto. Para a Conselheira 195 

Beth, a Dione e o Conselheiro Felipe sexta-feira foram atrás das instituições que não 196 

conseguimos contato. Faltavam duas, uma a gente conseguiu conversar, deu tudo certo. 197 
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Uma, que é a Confraria do Samba, foram no local e lá nunca foi sede, é uma família que 198 

mora lá há muito tempo. Segundo, a capacitação, nós temos na Comissão de Projetos 199 

um projeto para ser analisado. É capacitação de projetos, de prestação de contas. Nós 200 

vimos a necessidade dessas pessoas se capacitarem, porque eles têm muita difícil de 201 

fazer projeto. De todos os projetos que vieram, sobre o serviço físico financeiro, quase 202 

todos voltaram. Só um ou dois que não voltaram. Também para deixar claro que a 203 

instituição que quisesse ajudada da comissão nós estávamos desde quinta-feira aqui 204 

desde a manhã até às 6 da tarde. Nós estávamos aqui à disposição, fizemos uns 8 205 

projetos para as instituições. Só para deixar registrado. SR. CARLOS FERNANDO 206 

SIMÕES FILHO – SMGL: Quando nós pensamos nesta chamada era para justamente 207 

diferenciar de edital. O pessoal da Fazenda se baseia muito em editais. Nós decidimos 208 

que não queremos eliminar ninguém na chamada. A ideia é ajudar a instituição, sempre 209 

lembrando isto. O que importante é que no dia que for assinar o termo ter compromisso, 210 

que agora chama “convênio”, ali tem que constar o orçamento, porque é o que está 211 

pedindo para gastar.  Então, não dá para escutar o que essas pessoas da área financeira 212 

falam, porque eles vivem muito o edital, competição, eliminação, com medo do Tribunal 213 

de Contas e auditoria. No nosso caso não, a gente tem que se despojar disso, a não ser 214 

que entre nós haja o interesse que alguns caiam para sobrar mais dinheiro para outro. Só 215 

um pouquinho, a gente tem que manter a hipótese até a hora de pagar. Eu acho legal a 216 

gente fazer a capacitação, mas é o seguinte, palavra do seu Edson que não está aí, está 217 

de férias, vamos lembrar, nós temos um planejamento estratégico que diz que nós temos 218 

que ter o Fórum de Entidades bimensal, não temos. Se tivermos o Fórum, marca e leva 219 

os capacitadores. Então, não é capacitar que vai aprender, é aproximação, aí o Fórum de 220 

Entidades tem que existir. Outra pauta que está pendente há um ano, visita nas 221 

secretarias. O Marchezan vai assumir, tem reagrupamento de secretarias, que a FASC 222 

não será mais, que a Governança deixará de ser, e como fica o COMUI? Que tamanho 223 

fica o FUMID? Será este mesmo espaço físico ou muda? Outra coisa, a conta específica 224 

e os rendimentos, vai criar ou vai continuar indo para o caixa único e a gente não sabe do 225 

rendimento? O plano municipal do idoso está há um ano na rua e faz um ano que a gente 226 

não vê se ele evoluiu para a esquerda, para a direita, para onde evoluiu. Então, antes da 227 

gente se capacitar o nosso planejamento tem que vir para a pauta, senão a gente só vai 228 

agir na emergência. Então, ponto de pauta para janeiro de 2017, nós temos 5 pontos de 229 

pauta pendentes. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 230 

Bom, então, encerramos na fala dele. Eu soube que embora constasse prazo no edital, 231 

tinha algumas entidades dependendo de uma coisa ou outra. No edital consta até dia 15 232 

a entrega de alguns documentos. Pela fala generalizada não é até o dia 15, mas dia 20. 233 

Eu acredito que podemos colocarem votação essas duas questões. O segundo tema vem 234 

no mesmo sentido, das 30 e poucas entidades que entraram nós colocamos que todos 235 

que estiverem até dia 15 com a documentação em dia estariam aprovadas por nós, sem 236 

que haja a necessidade de leitura de uma por uma. Podemos colocar em votação nesta 237 

condição? SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Só fiquei e dúvida de uma 238 

coisa, a data é 20 e 21/12, é um dia a mais. As 32 que já apresentaram que fica o prazo, 239 

não para as que não apresentaram? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 240 

Asilo Padre Cacique: Só para quem protocolou. Na verdade, eu acho que não precisa 241 

colocar em votação. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 242 

COMUI: É apenas a flexibilização que já foi feita, mas que haja o consenso de todos. 243 

SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 244 

– ASMOJI: Além das entidades nós poderíamos ter uma formação com a Fazenda, com 245 

a UPEO. Essas coisas são um desconhecimento nosso. Eu acho que nós precisamos, 246 

até mesmo antes de conversamos com as entidades precisamos. A nossa fala tem que 247 
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ser única. Eu concordo assim, as 32 que estão aqui tem este prazo até dia 21, se no dia 248 

21 ainda faltar documentação, aí sim não dá para prorrogar. Então, o prazo é até dia 21. 249 

O que preocupa mais não são os orçamentos, o que preocupa mais são as certidões. 250 

Sem a certidão não faz convênio. Os orçamentos também não são via internet, tem que 251 

ter o carimbo. Não sei qual é a praxe. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 252 

Presidente do COMUI: Podemos ver ali com a UPEO. SR. CARLOS FERNANDO 253 

SIMÕES FILHO – SMGL: Eu dou a sugestão de aprovarmos as 32, quem não chegar até 254 

o dia 21 cai. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Dia 255 

21 teremos pleno. A minha sugestão é colocar em votação e aprovar esta flexibilização e 256 

esta busca ativa para que todos sejam contemplados. Então, é o prazo até dia 21. 257 

Podemos colocar isto em votação? Por gentileza, está bem claro? Se não houver a 258 

entrega de documentação de todas teremos que refazer a conta. Hoje estamos 259 

reforçando o trabalho da comissão e o esforço dos funcionários para que esta chamada 260 

pública seja da melhor forma possível. Estamos forçando um reforço, mais nada. SRA. 261 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: O senhor está 262 

esquecendo que dia 19/12 vamos ter que fazer a publicação final. SR. LÉLIO LUZARDI 263 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Prorroga a publicação. SR. PAULO 264 

FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund: 265 

Coloca para sexta-feira. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 266 

COMUI: Por mim publicamos as 32, porque se alguma não tiver a documentação é com a 267 

UPEO. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: É melhor, a gente manda 268 

as 32 e a chamada pública se conclui, se alguém não tiver a documentação já fica na 269 

UPEO. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, em 270 

votação, quem é favorável que a gente dê conclusão ao processo? (Contagem de votos: 271 

13 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Zero contrários, zero abstenções. 272 

APROVADO. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Então, acabamos de aprovar 273 

a flexibilidade do prazo, até dia 21 para os inscritos. Não falamos sobre o R$ 1,1 milhão 274 

dividido por 32. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 275 

Já foi votado que seria dividido por quem estiver apto. SRA. MARIA DA GRAÇA 276 

FURTADO – FASC: Cada projeto teve uma composição de valor. Se dividirmos e ficar a 277 

mais do que cada um fez vamos ter que mexer nos projetos. SR. LÉLIO LUZARDI 278 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Faz um adendo. SR. JOSÉ PAULO 279 

GIACOMONI – SME: Não. Não pelo seguinte, eu também trabalhei nesta comissão e 280 

alguns até insinuaram que (Inaudível) projeto, que ao invés de pagar R$ 23 mil poderia e 281 

tinha intenção de pegar R$ 50 mil. Então, isso apareceu. É em cima do montante... (Falas 282 

concomitantes em plenária). Só um pouquinho. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 283 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Pessoal, o Giacomoni está com a palavra. SR. 284 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Estou reforçando a fala da Graça, só isso. SR. 285 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Nós estamos 286 

aprovando projetos de R$ 23.400,00, com a decisão anterior de aprovarmos todas as 287 

entidades. SRA. ELEONORA KENLES SPINATO – Associação de Moradores do 288 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Giacomoni, o que eles colocaram foi como contrapartida do 289 

projeto. Eles não colocaram, foi como contrapartida do projeto. Pode colocar 200, 300 290 

mil, mas não está anexado no projeto, eles colocaram a contrapartida no projeto. Aparece 291 

um quadro que diz: “Valor solicitado ao Fundo”. Contrapartida 1, 2 que poderiam colocar, 292 

não foi outra coisa. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e 293 

Família Gustavo Nordlund: Eu coloquei, deve star em ata, e se só duas instituições 294 

estivessem aptas, habilitadas? Seriam R$ 1,1 milhões divididos por duas? Aí o Secretário 295 

Pastorini falou que é uma questão de bom senso, mas como são 32 instituições vai ser 296 

distribuído de uma forma, aí está o cuidado da gente acompanhar os projetos. O nosso 297 



7

trabalho é tentar ajudar as instituições. Tem projeto que não vai passar na UPEO, como 298 

tem apontamentos que não passam do edital. Então, nós tentamos auxiliar as instituições 299 

a ter um projeto coeso para que chegue lá e passe. (Falas concomitantes em plenária). 300 

SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo 301 

Nordlund: O Nordlund não entrou porque foi agraciado pelo outro, pelo emergencial, mas 302 

até agora o Nordlund não recebeu. A entidade que represento quis entrar e eu lembrei 303 

que temos um acordo e devemos ser éticos com os meus colegas de mesa, porque nós 304 

entramos no acordo, mas até agora não fomos atendidos pela chamada emergencial, que 305 

existe lá, que é de um prédio que corre o risco de cair ou pegar fogo. SRA. ELEONORA 306 

KENLES SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Se 307 

está com risco de cair eu aconselho que vá ao Ministério Público, porque isto é 308 

responsabilidade de vocês. (Falas concomitantes em plenária). Bom, sobre a Confraria 309 

do Samba, que foi colocado antes, quem indicou para eles virem fazer a inscrição aqui foi 310 

a Dilci, ela conhece a entidade, eles tinham no Partenon, faziam à tarde roda de samba. 311 

Eles se mudaram, não sei da situação atual, mas na época eu sei que existia. Eu acho 312 

que isso também é para nós nos alertarmos e pedir atualização todos os anos. SRA. 313 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: A minha sugestão, 314 

depois, se for alterar o valor de ir novamente para a Comissão como adendo, entregarem 315 

novamente o orçamento resumido. Não precisa mexer no projeto. Um orçamento 316 

resumido e o orçamento físico. É a minha sugestão, o que vocês acham? SR. CARLOS 317 

FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: A minha sugestão, grupo, a nossa função é 318 

análise de projetos, se está no plano da política, se tem a legalidade técnico do 319 

atendimento e tudo mais. Na minha opinião, esta parte financeira, recolhimento de GFIP? 320 

Oh, falou grego, para mim isto não é coisa de conselheiro! Isto é área financeira, contador 321 

e tudo mais. Eu acho que a gente pode até reunir as certidões das 32, atravessa aruá e 322 

entrega para o Rogério Leal ver quem está legalizado com a Fazenda. Devolve, vai ali no 323 

11º andar, vê se está adimplente ou inadimplente com a Receita. Não é se eximir, mas o 324 

seguinte, GFIP, cálculo? Chega uma parte que é deles. A gente aprova os 32, quem não 325 

vier até dia 21, ok, caiu e era isso, não podemos fazer nada. SRA. ELISIANE SILVA DE 326 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Uma máquina de lavar de R$ 140 mil, 327 

colocado no projeto, mas o meu orçamento é de R$ 120 mil, a gente faz voltar, tem que 328 

bater junto, a nossa questão financeira que a gente analisa é isso. SR. CARLOS 329 

FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Aí sim. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 330 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Conselheiros, por favor... O Conselheiro Leo quer 331 

falar e vamos passar para outro tema. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo 332 

da Longevidade Viva a Vida: Eu só ia sugerir que fosse feito como nos projetos 333 

normais, alteração de valor em determinados itens nós planilha de custo. Isto a comissão 334 

está acostumada a fazer e não tem problema nenhum. Faz parte da rotina, não precisa 335 

alterar nada. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 336 

Então, avançando. Dentro da nossa pauta, vencida a Comissão de Projetos, temos 337 

Assuntos Gerais. A participação do Grupal, é um retorno de participação, que eu 338 

participei, na PUC. Tinha profissionais do Estado e do Município da área de saúde, onde 339 

deram um perfil de que está reduzindo o tempo de espera de algumas das doenças de 340 

idosos, inclusive, que tinha alguns que esperavam anos, cerca de 2 anos e meio. Eu 341 

achei fantástica a apresentação, foi a manhã toda. Pena que só eu estava presente, mas 342 

trouxemos o convite para cá. Está no quadro de avisos também, recebemos um convite 343 

do Conselho Estadual do Idoso, é amanhã, quarta-feira, das 9 às 16 horas, na sede do 344 

PROCON, prevista a eleição de comissões. Seria importante que o Conselho se fizesse 345 

presente, eles têm cobrado a nossa presença, a Beth é testemunha, porque esteve nos 346 

representando e ouviu. As reuniões são de dois em dois meses. Amanhã eu não estarei 347 
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em Porto Alegre, se alguém puder ir. Amanhã estamos completando 06 meses de 348 

trabalho desta nova gestão. Quero parabenizar a todos, inclusive, porque tenho visto 349 

semanalmente o quanto as comissões estão trabalhando adoidado. Então, está ali no 350 

quadro de avisos. Alguém poderá ir? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 351 

Asilo Padre Cacique: Eu tenho reunião no Padre Cacique amanha, só à tarde. SR. 352 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Por favor, quem puder 353 

ir, assine a presença, para que eles vejam que o Lélio não é o único integrante do 354 

Conselho, somos todos nós. Bom, também recebemos ofício da FASC sobre a situação 355 

de não atendimento de alguns serviços. Não sei se a Conselheira Graça quer falar. SRA. 356 

MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Da atual situação da FASC? Não. É sobre a 357 

falta de pagamento de serviços de terceiros. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 358 

e Presidente do COMUI: É bem extenso, vou deixar à disposição aqui. SRA. MARIA DA 359 

GRAÇA FURTADO – FASC: Alguns funcionários enviara um comunicado a vários 360 

conselhos, órgãos, acho que todo mundo está acompanhando. É uma dificuldade bem 361 

grade de pagamento, que não é só na FASC, a Prefeitura, o Estado, o Brasil está assim. 362 

Como o atendimento é direto ao público fica difícil, porque um abrigo que não tem o 363 

guarda, não tem telefone, internet, fica bem complicado. Não li a carta, mas acho que 364 

compete sim ao Conselho Municipal do Idoso um retorno, que o Conselho está 365 

preocupado, porque é o Centro Dia do Idoso, a Casa Lar do Idoso. Cabe ao Conselho 366 

sim pedir um retorno. SR. PAULO FELIPE ALVES DA CRUZ – Asilo Amparo à Velhice 367 

e Família Gustavo Nordlund: A minha preocupação é quanto aquelas vagas dos 54 368 

idosos que no ano que vem passam para a FASC. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – 369 

FASC: É a minha também. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Esta é uma 370 

preocupação de todos nós. Seria bom fazer a leitura. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 371 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Podemos enviar para a Câmara de Vereadores de 372 

uma forma mais apresentável, no mais não sei se teria mais alguma sugestão... (Falas 373 

concomitantes em plenária). Eu gostaria de encerrar, eu tenho que sair, senão deixo com 374 

a nossa Vice-Presidente. Podemos encerrar, conselheiros?  375 

 376 
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